



Élu-e-s
du groupe
Saint-Herblain
en Commun

Conseil municipal du 2021

Intervention de **Eric Bainvel**

Délibération n° 13 : BUDGET SUPPLÉMENTAIRE 2021

Bonjour mesdames et messieurs les élu.e.s délégué.e.s des citoyens et citoyennes de la commune ainsi qu'aux citoyennes et citoyens qui nous suivent.

Je prends la suite des critiques émises par mon camarade dans la délibération précédente mais aussi lors de conseils municipaux précédents.

Les dépenses nouvelles réelles que vous prévoyez ne sont que de 2 114 000 € dont la majorité ne relève pas de projets mais de dépenses imprévues pour 1 457 218,56 €, tels 130 000 € de surcoût des travaux Gymnase RENAN suite à des aléas de chantier ou 42 871.44 € d'achat de matériel électoral pour les doubles scrutins. Entre parenthèses nous aimerions bien avoir des précisions sur les raisons des coûts pour le matériel électoral, car ils nous semblent très élevés.

Bon il est vrai que vous avez le souci de ne pas mettre dans le rouge les finances de la ville, ça on ne peut pas dire le contraire. On pourrait même supprimer les impôts et taxes pendant une année et la ville serait toujours peu endettée en raison de votre gestion que nous avons traité de gestion à la Picsou.

Pourtant nous avons été agréablement surpris et surprises de votre décision d'avoir enfin recours à l'emprunt, que nous appelions de nos vœux depuis longtemps. Nous vous rappelons, ainsi qu'aux citoyennes et citoyens qui nous suivent ou qui regarderont en différé, que la situation est plus que favorable pour emprunter. Finance Active relève ainsi que les trois quarts des emprunts peuvent être souscrits par les collectivités à des taux inférieurs à 1% alors que l'inflation est de 1,4 % fin mai 2021. Et étant donné le quasi non endettement de notre commune, les taux que nous pourrions souscrire seraient dans les plus bas. Les conditions sont donc ultra favorables. Mais finalement rien ! On passe d'une prévision d'emprunt de 5 685 654.44 € à 0 €. Ceci parce que vous affirmez qu'il n'y aurait pas de besoin d'emprunt. Est-ce parce que vous n'auriez pas de projets ? Ceci traduit avant tout votre manque d'ambition

Les besoins sont pourtant nombreux, mais vous restez fixé.e.s sur votre gestion néolibérale. Que se soient pour répondre aux difficultés sociales croissantes dues à la politique gouvernementale et accrues par la crise sanitaire, à la nécessité de répondre socialement à la question du temps de travail des employé.e.s de la commune, à la nécessité de rénovation de nombreuses écoles et la

construction de nouvelles, à la nécessité d'engager réellement notre commune dans une politique écologique ambitieuse pour faire face et réduire drastiquement notre contribution au réchauffement climatique, à la pollution et à l'effondrement de la biodiversité.

Nous vous le rappelons encore une fois : Une commune n'a pas vocation à faire de l'épargne mais à agir pour le bien-être de ses habitants et habitantes et l'impérieuse nécessité de préparer le futur de nos enfants ! Particulièrement quand on se revendique d'une liste verte et solidaire qui dans son programme affirmait je cite : "devoir inventer une nouvelle façon de vivre notre ville au quotidien !"



Citoyen-nes engagé-es